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    GemVertr 
                                                               Gemeindevertretung Erzhausen 

Erzhausen, den 05.11.2019 

N I E D E R S C H R I F T  

zur 31. Sitzung der Gemeindevertretung  

am Montag, den 04.11.2019. 

Sitzungsbeginn: 20:04 Uhr Sitzungsende: 22:20 Uhr 

 
Es waren anwesend: 
Gemeindevorstand: 
Frau  Claudia Lange Bürgermeisterin  
 

Herr  Hermann-Josef Hoffsümmer 1. Beigeordneter  
 

Herr  Karl-Heinz Deußer Beigeordneter  
Herr  Roland Luley Beigeordneter  
Frau  Helga Staudt Beigeordnete  
Herr  Klaus Süllow Beigeordneter  
 

Gemeindevertretung: 

<GfE>: 
Herr  Carsten Bender Gemeindevertreter  
Herr  Roland Blüm Stellv. Vorsitzender der Gemeindevertretung  
Herr  Andreas Gottsmann Gemeindevertreter  
Frau  Annette Gügel Gemeindevertreterin  
Frau  Tanja Launer Vorsitzende der Gemeindevertretung  
Herr  Bernd Leiser Gemeindevertreter  
Herr Dr. Jochen Schütze Gemeindevertreter  
Herr  Wolfgang Sperber Gemeindevertreter 20:30 - 22:20 Uhr 
 

 

SPD: 
Herr  Axel Mönch Gemeindevertreter  
Herr  Horst Müller Gemeindevertreter  
Frau  Sarah Olivera Stellv. Vorsitzende der Gemeindevertretung  
Herr  Alois Reichel Gemeindevertreter  
Herr  Francisco Roda Gracia Gemeindevertreter  
Herr  Dietrich Schmid Gemeindevertreter  
Herr  Johannes Stock Gemeindevertreter  
 

 

CDU: 
Herr  Herbert Broj Gemeindevertreter  
Herr  Rolf Heller Gemeindevertreter  
Frau  Christiane Leimann Gemeindevertreterin  
Herr  Reinhard Neumann Stellv. Vorsitzender der Gemeindevertretung  
Herr  Christian Spohn Gemeindevertreter  
 

 

BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN: 
Frau  Renate Battenberg Gemeindevertreterin  
Herr Dr. Andreas Heidenreich Stellv. Vorsitzender der Gemeindevertretung  
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Herr  Wilhelm Frese Schriftführer  
 

 

Tagesordnung: 

1. Feststellung der Beschlussfähigkeit und evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift der 
letzten Sitzung 

Die Vorsitzende der Gemeindevertretung Tanja Launer begrüßt die Anwesenden und eröffnet die 
ordnungsgemäß und fristgerecht einberufene 31. Sitzung der Gemeindevertretung. Die Beschlussfähigkeit 
wird mit zunächst 21 anwesenden Mitgliedern festgestellt. Es liegt eine Einwendung der Gemeindevertreters 
Horst Müller und zwei Einwendungen des Gemeindevertreters Johannes Stock gegen die Niederschrift der 
Sitzung vom 17.09.2019 vor.  
 
Zu Tagesordnungspunkt 25 wünscht der Gemeindevertreter Horst Müller (SPD) folgenden Zusatz: 
Der Gemeindevertreter Horst Müller (SPD) stellt heraus, dass der genannte Bachlauf nicht zum 
Gemarkungsgebiet Erzhausen gehört. Der Bachlauf gehört im gesamten Bereich zur Gemarkung Egelsbach. 
Die Gemeinde Erzhausen hat somit eigentlich keine Handhabe. 
 

Beratungsergebnis: 12 Ja-Stimmen (7 SPD, 2 Bündnis90/DIE GRÜNEN, 3 GfE), 1 Gegenstimme(GfE), 8 
Stimmenthaltungen (5 CDU, 3 GfE) 

 
Der Einwand des Gemeindevertreters Johannes Stock (SPD) bezüglich der namentlichen Abstimmung zu 
TOP 17 wird zurückgezogen. 
 
Der Gemeindevertreter Joannes Stock (SPD) wünscht eine Änderung des Textes zu TOP 27 wie folgt: 
Auf Anfrage der Gemeindevertreters Johannes Stock (SPD) zur Realisierbarkeit von sozial geförderten 
Wohnungsbau in den Baugebieten Südliche Goethestraße und Südliche Hauptstraße teilt Bürgermeisterin 
Claudia Lange mit, dass Konzeptstudien vorliegen. 

 

Beratungsergebnis: 9 Ja-Stimmen (7 SPD, 2 GfE), 0 Gegenstimmen, 13 Stimmenthaltungen 

 

2. Bericht des Gemeindevorstandes 
Für den Gemeindevorstand berichtet Bürgermeisterin Claudia Lange: 
Strategische Themen 

- Vorstand spricht über Erweiterung des Gewerbegebietes Am Ohlenberg/Südliche Ringstraße – die 
Regionalplanung ist fast abgeschlossen, wenn gewollt, dann zeitnah anzustoßen 

- Gespräche über Sicherstellung der Ärzteversorgung mit Landkreis Da-Di, ev. Kirche 
 
Personal 

- Stephanie Schafhirt leitet seit 1.11.2019 die Kita Sandhügel 
- Julia Kirsch leitet seit 1.11.2019 die Kita Kiefernweg (Rückkehr aus Elternzeit) 
- Fachdienst Finanzen sucht einen Bilanzbuchhalter, Stelle ist ausgeschrieben 
- In den Kitas eine Erzieherin und eine Praktikantin eingestellt, eine Erzieherin hat uns verlassen 

 
Interne Organisation 

- Vorschlag für Haushalt, berichtet im AK Digitalisierung: Kapazitäten aus Bauamt/Technische 
Verwaltung für IT freizumachen und dafür im Bauamt eine zusätzliche Stelle einzurichten 

 
Sicherheit und Ordnung/Meldewesen 

- Ortsbesichtigung der Sturmschäden mit Herrn Göbel (Hessenforst), und Bericht im HufinA am 
17.10.2019; er weist auf die weiterhin bestehende Gefahr von brüchigen, trockenen Ästen hin 
und rät Waldbesuchern zu Vorsicht 

- Die Feuerwehr beantragt zwei Fahrzeuge (MTW), in die Gemeindevertretung verwiesen 
- Diverse Vorschläge des Vorstands im Straßenverkehrsbereich nach der Ortsbegehung im Juni sind 

umgesetzt, in Planung ist aktuell die Regelung der Parksituation in der Annastraße 
- 14 neue Hundestationen montiert 
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Soziales/Kultur 

- 3. Bildungstisch am 28.10.2019, u.a. mit der Schulleiterin der Lessingschule Frau Benz, Frau Dr. 
Sauer für den Landkreis und Vertretern der AWO zum Pakt für den Ganztag ab dem kommenden 
Schuljahr an der Lessingschule 

- Gespräch mit Leitung des Seniorenzentrums (AWO/ASB) 
- Senioren-Nachmittag der Gemeinde hat am 2.11.2019 im Bürgerhaus stattgefunden 
- Ev. Kirche avisiert Anforderung des mit der Gemeinde vereinbarten Zuschusses im Fall von 

Mehrkosten beim Bau des Seniorenzentrums (Anforderung liegt noch nicht vor) 
- Beschluss, eine mobile Rollstuhlhebebühne für einen barrierefreien Zugang zur Bühne im Großen 

Saal des Bürgerhauses anzuschaffen (ca. 14.000 EUR) 
- Das Grundschulnest beantragt kommunale Unterstützung (ohne Betrag), Verweis in den SKS 

 
Finanzen 

- Revision prüft aktuell die Jahresabschlüsse 2013-2016 
- Jahresabschluss 2017 kurz vor Fertigstellung, Jahresabschluss 2018 noch in Arbeit 
- Für die Aufstellung des Haushaltsplans 2020 fehlen noch wesentliche Orientierungsdaten, er wurde 

darum dem Vorstand noch nicht vorgelegt 
- WI-Bank hat aufgefordert, für das Darlehen für die Industriestr. 15 eine Zinsbindung bis 2039 zu 

vereinbaren. Ablehnung wegen Veräußerung. Bei vorzeitiger Rückführung werden das Rest-
Darlehen und die Rückzahlung des Zuschussbetrages, insgesamt ca. 28.000 EUR, fällig. 

- Zustimmung zur Stundung einer Gewerbesteuerforderung i.H.v. 1.654 EUR bis 15.12.2019    
 

Bauamt/Technische Verwaltung 
- Beschluss, das Planungsbüro für Städtebau mit der Berechnung der Umlegungskosten der 

Enderschließung des Baugebietes Rodensee II zu beauftragen 
- Beschlussempfehlung betr. Vergabe für die Erstellung B-Plan für Neubau Kita Hainpfad  
- Beschlussempfehlung betr. Ankauf von Wegeparzellen für die Radschnellverbindung F-DA 
- Prüfung der Eigentumsverhältnisse an den Grundstücken entlang der BAB 5 mit Blick auf die ICE-

Neubaustrecke; nördlich des Schützenhauses gehören sie überwiegend der Gemeinde, südlich dem 
Hessen-Forst – der will nicht verkaufen kein weiterer Handlungsbedarf 

- Komplex Die Vier Morgen 
o Der Vorstand lässt sich am 24.9.2019 Kostenkalkulation, Projektplanung und Kalkulation für 

Einwurf- und Zuteilungswerte ausführlich von Herrn Jäger (HLG) erläutern.  
o Beschlussempfehlung über den Ankauf von 522.020 Ökopunkten für 248.481,52 EUR, die 

gemäß Kompensationsverordnung für das Baugebiet benötigt werden. 
o Beschluss über den Förderantrag an die Bauland-Offensive Hessen GmbH zur Erstellung 

einer Studie, die im Vorfeld der Vermarktung die Wirtschaftlichkeit unterschiedlicher 
Optionen transparent machen soll (8.900 EUR).  

o Aufnahme der Gemeinde in die Initiative des Landes Hessen Großer Frankfurter Bogen, 
HLG prüft zusätzliche Fördermöglichkeiten 

o Beauftragung eines Amphibienschutzzaunes, Kauf und Aufbau ca. 20.000 EUR   
- Aufwendungen/Auszahlungen 

o Beschluss zur Auftragsvergabe für Pflasterarbeiten auf der Zuwegung zum 
Bewegungskindergarten (3.680,67 EUR) 

o Genehmigung von Mehrkosten für Sanitärarbeiten in der Kita Hainpfad 1.263,67 EUR (über 
Budget für die Sanitäranlagen, finanziert durch freies Budget für Windfang) 

o Beschluss zum Abschluss eines Mietvertrages mit Entega AG für Erneuerung der 
Rathausinnenbeleuchtung (520 EUR im Monat, 48 Monate plus 1 Jahr 
Verlängerungsoption), arbeitsschutzrechtlich notwendige Maßnahme 

 
Leitbild 

- Beschluss über den Druck von 4.000 Exemplaren der Leitbildbrochure zu 6.900 EUR 
- Projekte Illumination des Parks Ostendstraße (20.000 EUR) und Hundewiese (25.000 EUR) in die 

Gemeindevertretung verwiesen. 
 
Auf Nachfrage von Dr. Andreas Heidenreich (Bündnis90/DIE GRÜNEN) erklärt Bürgermeisterin Claudia 
Lange, den Ankauf von Ökopunkten bei der Forstverwaltung zu prüfen. 
 
Gegen 20.30 Uhr erscheint der Gemeindevertreter Wolfgang Sperber (GfE) 
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3. Bericht der Ausschüsse und sonstiger Gremien 
Roland Blüm als Vorsitzender des Haupt- und Finanzausschusses berichtet von den Sitzungen am 17.10. 
und 24.10.2019. 
Von der Sitzung des Bau-, Verkehr-und Umweltausschusses am 23.09.2019 sowie von der Sondersitzung 
des Bau-, Verkehr- und Umweltausschusses am 26.09.2019 berichtet dessen Vorsitzender Reinhard 
Neumann.  
Die Vorsitzende des Sport-, Kultur-und Sozialausschusses Christiane Leimann berichtet von Sitzung des 
Fachausschusses am 23.10.2019. 
Das Gemeindevorstandsmitglied Klaus Süllow berichtet für den Arbeitskreis „AMTIX kurz“ über den aktuellen 
Stand der Dinge und gibt einen kurzen Ausblick auf die weiteren geplanten Maßnahmen.  

 

Von Axel Mönch (SPD) wird die Verschiebung des Tagesordnungspunktes 7 in Teil B beantragt. 

Der Vorsitzende des Haupt- und Finanzausschusses, Roland Blüm, teilt mit, dass eine Tischvorlage mit 
einer Beschlussempfehlung des Ausschusses zum Ankauf von Feuerwehrfahrzeugen vorliegt und bittet 
diese als TOP 15 in Teil B aufzunehmen. 

Beratungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 

 

 Teil A: 

4. Antrag auf Aufstellung des vorhabenbezogenen Bebauungsplanes mit Vorhaben- und 
Erschließungsplan nach § 12 BauGB für den Bereich Bahnstraße 85A 
Drucksache VI/302 

 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung beschließt die Verweisung an den Bau-, Verkehrs- und 
Umweltausschuss. 

Beratungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 

 

5. Bereitstellung eines Grundstückes für einen "Jubiläumshain" 
-Antrag der SPD-Fraktion- (Folge der Drucksache V/171); 
hier: Baumanpflanzung Mörfelder Weg 
Drucksache VI/193 1. Ergänzung 

 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung beschließt die Verweisung an den Bau-, Verkehrs- und 
Umweltausschuss. 

Beratungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 

 

6. Waldwirtschaftsplan 2020 
Drucksache VI/277 

 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung beschließt den Waldwirtschaftsplan 2020 gemäß Vorlage des 
Forstamtes Darmstadt mit einem Zuschussbedarf von 5.224,00 €. 

Beratungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 
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8. Bericht des Gemeindevorstandes gemäß § 28 GemHVO 
hier: 1. Halbjahr 2019 
Drucksache VI/279 

 

Beschluss: 

Der Bericht wird zur Kenntnis genommen.  

Beratungsergebnis: Zur Kenntnis genommen 

 

 

9. Bericht des Gemeindevorstandes gemäß § 28 GemHVO 
hier: 2. Halbjahr 2018 
Drucksache VI/280 

 

Beschluss: 

Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 

Beratungsergebnis: Zur Kenntnis genommen 

 

10. Radschnellverbindung Frankfurt - Darmstadt; 
Ankauf der erforderlichen Wegeparzellen von Hessen Forst 
Drucksache VI/305 

 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung beschließt die Verweisung an den Bau-, Verkehrs- und 
Umweltausschuss. 

Beratungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 

 

 

 Teil B: 

7. Richtlinie der Gemeinde Erzhausen für die Geldanlage 
-Anlagenrichtlinie- 
Drucksache VI/278 

Nach verschiedenen Redebeiträgen und dem Antrag von Axel Mönch (SPD) ergeht folgender 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung beschließt die Richtlinie der Gemeinde Erzhausen für die Geldanlage 
(Anlagenrichtlinie). Die Wirksamkeit der Richtlinie wird auf vier Jahr beschränkt und endet am 
31.12.2023. 

Beratungsergebnis: 14 Ja-Stimmen (7 SPD, 5 CDU, 1 GfE, 1 Bündnis90/DIE GRÜNEN), 6 
Gegenstimmen (5 GfE, 1 Bündnis90/DIE GRÜNEN), 2 Stimmenthaltungen (GfE) 

 

Nach verschiedenen Redebeiträgen und dem Antrag von Axel Mönch (SPD) ergeht folgender 

Beschluss: 

Unter Punkt 7 –Risikomanagement/Berichtswesen ist in Absatz 2 hinter Gemeindevorstand ein 
Spiegelstrich zu setzen und das Wort „Gemeindevertretung“ zu ergänzen. 

Beratungsergebnis: 21 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n), 1 Stimmenthaltung (Bündnis90/DIE 
GRÜNEN)) 
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Nach verschiedenen Redebeiträgen und dem Antrag von Axel Mönch (SPD) ergeht folgender 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung beschließt, den Inhalt der Ziffer 18 der Hinweise des Hessischen Innenministeriums 
zu Geldanlagen und Einlagensicherung vom 29.5.2018 in die Anlagerichtlinien der Gemeinde Erzhausen wie 
folgt aufzunehmen: 
Die vorgenannten Bestimmungen gelten nur für Geldanlagen, die nach Inkrafttreten dieser Richtlinie 
vorgenommen werden. Bestehende Geldanlagen, die getätigt wurden, bleiben von dieser Richtlinie 
unberührt. 

Beratungsergebnis: 12 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n), 10 Stimmenthaltungen (7 GfE, 2 
Bündnis90/DIE GRÜNEN, 1 SPD) 

 

11. Sanierung der wassergebundenen Decke der Straße Am Hedrichsee und an der 
Hegberghalle (incl. Parkplatz) 
Drucksache VI/297 

Von der SPD wird eine getrennte Abstimmung über die Maßnahmen beantragt. 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung beschließt über die Sanierung der wassergebundenen Decken der 
Straße Am Hedrichsee und der der Hegberghalle getrennt nach Maßnahmen abzustimmen. 

Beratungsergebnis: 10 Ja-Stimmen (7 SPD, 2 Bündnis90/DIE GRÜNEN, 1 CDU), 2 Gegenstimmen 
(GfE), 10 Stimmenthaltungen (6 GfE, 4 CDU) 

 

Nach verschiedenen Redebeiträgen ergeht folgender 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung beschließt die Sanierung der Straße an der Hegberghalle mit Parkplatz 
in der vorgestellten Bauweise. Die im Haushalt 2019 eingestellten Mittel in Höhe von 160.000,00 
Euro werden nicht erhöht. Es wird stattdessen der Umfang der zu erneuernden Flächen reduziert. 
Der Parkplatz und die Zufahrt westlich der Wolfsgartenallee werden bis zu dem nach Osten 
gehenden Bereich, wo der Parkplatz endet und die Zufahrt zum Waldkindergarten beginnt, 
erneuert. 

Beratungsergebnis: 21 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n), 1 Stimmenthaltung (SPD) 

 

Von der SPD-Fraktion wird die Rücküberweisung der Planung Hedrichsee an den Bau-, Verkehrs- und 
Umweltausschuss beantragt. 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung beschließt die Sanierung der Decke der Straße Am Hedrichsee zur 
weiteren Beratung an den Bau-, Verkehrs- und Umweltausschuss zurück zu verweisen. 

Beratungsergebnis: 8 Ja-Stimmen (7 SPD, 1 CDU), 14 Gegenstimmen (8 GfE, 4 CDU, 2 Bündnis90/DIE 
GRÜNEN), 0 Stimmenthaltungen 

 

Somit ist die Rücküberweisung abgelehnt. 

 

Daraufhin ergeht folgender 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung beschließt die Sanierung der Straße Am Hedrichsee in der vorgestellten 

Bauweise durchgeführt werden. Die im Haushalt 2019 eingestellten Mittel in Höhe von 160.000,00 
Euro werden nicht erhöht. 

Beratungsergebnis: 14 Ja-Stimmen (8 GfE, 4 CDU, 2 Bündnis90/DIE GRÜNEN), 4 Gegenstimmen 
(SPD), 4 Stimmenthaltungen (3 SPD, 1 CDU) 
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12. Sanierung Brühlstraße zw. den Straßen In den Leimenäckern und Frankfurter Straße 
Neubau eines Gehweges Südseite Brühlweg zw. den Straßen In den Leimenäckern und 
Kirchweg 
Drucksache VI/298 

 

Beschluss: 

ohne 

Beratungsergebnis: Abgesetzt 

 

13. Sanierung/Erneuerung der Asphaltdecke Straße Zum Friedhof (Wegfläche ab südl. 
Friedhofsende bis etwa Höhe Hahnwiesenbach) 
Drucksache VI/299 

Von Axel Mönch (SPD) wird die Rücküberweisung an den Bau-, Verkehrs- und Umweltausschuss beantragt, 
da der Erhalt der am Fahrbahnrand vorhanden Linden noch zu prüfen sei. Von Dr. Jochen Schütze (GfE) 
wird als Kompromiss ein eingeschränkter Beschluss mit Prüfauftrag an den Gemeindevorstand formuliert. 
Daraufhin ergeht folgender 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung beschließt die Sanierung der Straße Zum Friedhof in der vorgestellten 
Art und Weise der alternativen Bauweise durchzuführen. Die Finanzierung erfolgt über die 
Hessenkasse (90% - 114.099,00 Euro) und dem Gemeindlichen Eigenanteil (10% - 12.677,70 
Euro). Dazu wird der Anteil der Gemeinde um 5.000,00€ erhöht. 
Die Planungskosten sollen soweit möglich über den Ergebnishaushalt 2019 abgedeckt werden, 
sofern das Gesamtergebnis nicht defizitär wird. Der restliche Mittelbedarf für die Ausführung ist 
über die Hessenkasse im Haushaltsjahr 2020 vorzusehen. 
Der Antrag auf Fördermittel aus der Hessenkasse ist durch die Verwaltung zu stellen.  
Der Gemeindevorstand wird beauftragt, mit Herrn Eberle vom Büro Schäfer abzuklären, inwieweit 
durch die Sanierungsmaßnahme der Bestand der vorhanden Linden gefährdet ist. Sollte eine 
Gefährdung vorliegen, ist die Thematik erneut im Bau-, Verkehrs- und Umweltausschuss zu 
beraten. 
Sollte keine Gefährdung der Linden vorliegen, wird der Gemeindevorstand beauftragt, die 
Maßnahme durchzuführen und alle erforderlichen Leistungen im Rahmen der bereitgestellten 
Mittel zu beauftragen. 

Beratungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 

 

14. Eventuelle Absichtserklärung der Gemeinde Erzhausen gegenüber der Deutsche Glasfaser 
Wholesale GmbH; 
Drucksache VI/301 

Bürgermeisterin Claudia Lange berichtet aus dem Arbeitskreis Digitalisierung. Im Laufe der anschließenden 
Aussprache wird von Gemeindevertreter Christian Spohn (CDU) die Verweisung der Thematik an den Bau-, 
Verkehrs- und Umweltausschuss beantragt. Aufgrund des nachfolgenden Beschlusses erübrigt sich eine 
Verweisung an den Bau-, Verkehrs- und Umweltausschuss. 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung ermächtigt den Gemeindevorstand, die vorgelegte Absichtserklärung mit der 
Deutsche Glasfaser Wholesale GmbH zu unterzeichnen. 
Des Weiteren ist in IV. Schlussbestimmungen Ziffer 1. aufzunehmen: 
„Die Absichtserklärung tritt mit Unterzeichnung in Kraft und verliert ihre Gültigkeit mit Unterzeichnung des 
Kooperationsvertrages, jedoch spätestens am 31.12.2020." 
 
Der Kooperationsvertrag wird ergänzt, nach der der Vertrag seine Gültigkeit verliert, wenn nicht bis Ende 
2022 mit den Arbeiten begonnen wurde.  

Beratungsergebnis: 13 Ja-Stimmen (6 GfE, 6 SPD, 1 Bündnis90/DIE GRÜNEN), 3 Gegenstimmen (2 
CDU, 1 Bündnis90/DIE GRÜNEN), 6 Stimmenthaltungen (3 CDU, 2 GfE, 1 SPD) 
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15. Fahrzeugbeschaffung für die Feuerwehr 
Drucksache VI/284 

 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung beschließt den Gemeindevorstand zu beauftragen, die 
Fahrzeugbeschaffung für die Freiwillige Feuerwehr in der beschriebenen Vorgehensweise 
durchzuführen und ermächtigt dafür notwendige Aufträge zu erteilen. 

Beratungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 

 

 

16. Mitteilungen 
Die Vorsitzende Tanja Launer teilt mit, dass am  
07.11.19 eine Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses  
11.11.19 eine Sitzung des Bau-, Verkehrs- und Umweltausschusses 
14.11.19 eine Sitzung des Bau-, Verkehrs- und Umweltausschusses (Sondersitzung) 
18.11.19 die nächste Sitzung der Gemeindevertretung (Sondersitzung) 
20.11.19 die nächste Sitzung des NGA 
stattfindet. 
 
 

 Nichtöffentlicher Teil der Gemeindevertretersitzung 

 

 
Da keine Mitteilungen und weitere Anfragen vorliegen, schließt der Vorsitzende gegen 22:20 Uhr die 
Sitzung. 
 
 
 
 
 
 
Für die Ausfertigung: Die Vorsitzende: 
 

  

 

  

 

Wilhelm Frese Tanja Launer 

(Schriftführer)  
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